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09/10/2000  FORO EMPRESARIAL ITALO-ESPAÑOL

CONFERENCIA  DE  PRENSA  CONJUNTA  DEL  PRESIDENTE 
DEL  GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  Y  DEL  PRESIDENTE 
DEL CONSEJO DE MINISTROS DE ITALIA, GIULIANO AMATO, 
DURANTE SU ESTANCIA EN ROMA PARA ASISTIR AL FORO

Roma, 09-10-2000

Sr. Amato.- Con el amigo y colega Aznar hemos mantenido una larga conversación, 
demasiado  entristecida  por  la  noticia  de  un  atentado  que  ha  golpeado  a  un  alto 
magistrado, todavía vivo por el momento. Hay noticias que le dan por muerto, pero no 
es así.  Está probablemente en coma, pero no está muerto,  aunque el atentado por sí 
mismo es un hecho muy grave.

Hemos  hablado  de  las  cuestiones  internacionales  más  inmediatas,  como  la  difícil 
evolución  de  la  cuestión  de  Oriente  Medio.  Los  dos  hemos  hablado  en  horas 
precedentes con Arafat y estamos en contacto con Barak y la maquinaria de encuentros 
se ha puesto en marcha. Esperemos que la maquinaria de reuniones cierre el paso a la 
maquinaria de guerra; esperémoslo.  No creo que de ninguno de los contendientes se 
pueda decir que haya decidido renunciar a la negociación. Estamos en condiciones de 
reactivar la negociación. 

Miramos ambos con confianza la nueva situación que se ha abierto en Yugoslavia con 
Kostunica. Hemos constatado los dos que el destino de señor Milosevic será, por otra 
parte, un destino privado y esto es muy importante para reforzar nuestra confianza en la 
nueva situación que se ha creado con la elección de Kostunica como Presidente. Bajo 
esta premisa, estamos los dos comprometidos en ayudar a Kostunica y a hacerlo tanto 
bilateralmente, como a través de las ayudas europeas.

Hemos  hablado  también  de  la  Conferencia  Intergubernamental.  Nuestras  posturas 
estaban ya muy cercanas y muy cercanas siguen siendo en realidad, como ya hemos 
hablado. Para los dos es una puesta a punto de la táctica, no de la estrategia, sobre los 
fines de la Conferencia Intergubernamental.  Ambos confiamos en el éxito de Niza y 
ambos estimamos como crucial el éxito de Niza para el futuro de Europa.

Y  también  hemos  hablado  de  cuestiones  bilaterales,  pero  problemas  bilaterales  no 
tenemos muchos.  Hemos resuelto una cuestión que teníamos con ocasión de nuestra 
reunión  anterior,  que  afectaba  a  las  dificultades  para  la  extradición  de  mafiosos 
italianos. Acordamos una solución durante nuestro precedente encuentro y en el plazo 
de un mes estas soluciones fueron operativas. Esto ha sido muy eficaz. También hemos 



definido los términos  de un espacio jurídico común para que en el  futuro no surjan 
problemas  de  este  tipo  y  pensamos  que  puede  estar  en  condiciones  de  firmarse  la 
creación  de  este  punto  de  encuentro  legal  entre  los  dos  países  antes  de  finales  de 
noviembre.

Finalmente, hemos enlazado los aspectos bilaterales con los europeos, con un acuerdo 
sobre la cooperación en las fronteras entre nuestras policías, extendiendo así una idea 
que ya  habíamos hablado cuando nos habíamos reunido bilateralmente;  que después 
habíamos  tratado  con  Schröder  hace  unas  semanas  en  Berlín.  En  Berlín  habíamos 
decidido  que  ésta  podía  ser  una  colaboración  entre  alemanes  e  italianos  y  hemos 
decidido hoy que lo mismo se hará entre italianos y españoles, obviamente ampliándolo 
a los alemanes.  De todo esto informaremos al  Presidente  Chirac y queremos que,  a 
través de este sistema, nazca una fuerza policial multinacional europea para la vigilancia 
en las fronteras de la Unión.

Presidente.-  Quiero  dar  las  gracias  al  Primer  Ministro  Amato  por  su  acogida  y  su 
hospitalidad y decir que ha sido una conversación extraordinariamente grata, como fue 
también grato nuestro primer encuentro en Nápoles. 

Él ha hecho un resumen perfecto; yo no quiero incidir mucho en eso. Hay una visión 
común.  Nos hemos intercambiado información sobre la situación en Oriente  Medio; 
hemos tenido contactos muy intensos a lo largo de estos días y deseamos fervientemente 
que cuanto antes se retome el diálogo que lleve a la paz en Oriente Medio y se supere 
esta difícil situación. 

Hemos hablado con una visión muy común de los Balcanes  y deseamos que,  en la 
nueva etapa que se puede abrir después de la caída del régimen de Milosevic, España e 
Italia  puedan colaborar  activamente y sigan colaborando activamente,  no sólo como 
hacen ahora, desde un punto de vista militar,  por ejemplo en Kósovo, sino desde un 
punto de vista  civil,  en todas  las iniciativas  que haya  que adoptar  en los Balcanes, 
porque  la  nueva  situación  de  Serbia  implicará  una  redefinición  de  la  situación, 
evidentemente,  en  los  Balcanes,  que  espero  que  sea  provechosa  y  dé  una  mayor 
estabilidad a la zona.

Hemos hablado de los Consejos Europeos de Niza y de Biarritz, especialmente del de 
Niza. Deseamos llegar a un acuerdo, deseamos que sea un éxito, y las ideas de las cosas 
que  tenemos  que  decidir  están  tan  extraordinariamente  próximas  entre  italianos  y 
españoles que realmente no creemos que tengamos ningún problema entre nosotros, y 
espero que podamos conseguir contribuir, como yo deseo, al éxito de Niza, a un buen 
acuerdo en Niza, en el escenario de una futura ampliación, de la reforma institucional, 
etc., etc.

En segundo lugar,  dentro de las  cuestiones  bilaterales,  quiero  resaltar  que las  cosas 
funcionan muy correctamente. Había un asunto especialmente delicado en la relación 
entre España e Italia, que era el asunto de la situación de algunos mafiosos en España. 
Diez días después de nuestra reunión en Nápoles se empezaron a producir los primeros 
resultados  y,  como  ha  dicho  el  Primer  Ministro,  esperamos  que  antes  del  fin  de 
noviembre esté ya firmado el espacio común entre España e Italia. 



Además de eso, tengo que decir que estamos plenamente de acuerdo en los términos de 
esa fuerza de fronteras en relación con los problemas de inmigración, asunto en relación 
con el  cual  me ha informado el  Primer  Ministro  Amato  de  sus  conversaciones  con 
Schröder. A mí el planteamiento me parecer absolutamente correcto y lo pondremos en 
conocimiento del Presidente en ejercicio de la Unión Europea, Jacques Chirac.

Por  último,  quiero  decirles  que  deseo  agradecer  vivamente  al  Primer  Ministro  su 
solidaridad  en  la  lucha  contraterrorista.  España  sabe  que  cuenta  con  la  solidaridad 
italiana.  Almorzando  me  han  llegado  las  noticias  del  último  atentado  terrorista  en 
España que, desgraciadamente y definitivamente, parece que se ha cobrado la vida de 
un magistrado. A su familia le quiero mandar desde aquí todas mis condolencias y el 
pésame más sentido y, por supuesto, decir que seguiremos en esa batalla y en esa lucha 
con la misma determinación y la misma firmeza que dedicamos a ella todos los días.

Por último, además de agradecer al Primer Ministro esta solidaridad, quiero decirles que 
España ve con extraordinaria y viva simpatía la posible candidatura de la señora Bonino 
para Alta Comisaria de los Refugiados de las Naciones Unidas.

Buenas tardes.


